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SPD Fraktion Appen      Petra Müller, Rissener Weg 36a, 25482 Appen-Etz 

      E-Mail: pedimueller@yahoo.de 
 
 
 
 
 
 

     Appen-Etz, 14.08.2021  
 
• Bürgermeister: H.-J. Banaschak  
• Umweltausschuss: Jürgen Koopmann 
• Amt Geest und Marsch Südholstein  
 
 
 
 
 
 
 
Antrag:  Einladung der Klimaschutzbeauftragten Frau Förthmann 
 

 
Die SPD Fraktion bittet darum, Frau Förthmann als Klimaschutzbeauftragte zur nächsten Umweltausschusssitzung 
am 31.08.2021 einzuladen. (Sollte Frau Förthmann an dem Tag nicht können, bitte in die GV einladen) 
 
Frau Förthmann hat nach einem Gespräch mit Walter Lorenzen ihre Bereitschaft erklärt, uns über verschiedene 
Möglichkeiten zur Stärkung des Klimaschutzgedankens zu informieren. 
 
Dazu gehören u.a. Aufbau des Energiemanagements und finanzielle Fördermöglichkeiten. 
Seit mehreren Jahren fragen wir nach Verbrauchszahlen der gemeindeeigenen Gebäude, die sollen nun vorliegen. 
 
Auch hatten wir danach gefragt, ob es wegen der steigenden Bodenversiegelung in Appen, neue Abfragen bei 
Grundstückseigentümern/innen zur Berechnung der Niederschlagswassergebühr gibt, bzw. wann war die letzte? 
 
Welche Ideen haben wir in Appen gemeinsam, um zum Schutz des Klimas beizutragen? 
 
  
Petra Müller 
Fraktionsvorsitzende SPD Ortsverein 
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Gemeinde Appen 
 
 

Beschlussvorlage 
 

Vorlage Nr.: 1605/2021/APP/BV 
 
 

Fachbereich: Bauen und Liegenschaften Datum: 02.08.2021 

Bearbeiter: Stefan Rieger AZ:  

 
 

Beratungsfolge Termin Öffentlichkeitsstatus 

Bauausschuss der Gemeinde Appen 16.08.2021 öffentlich 

Ausschuss für Schule, Kultur, Sport und Soziales 
der Gemeinde Appen 

19.08.2021 öffentlich 

Umweltausschuss der Gemeinde Appen 31.08.2021 öffentlich 

Finanzausschuss der Gemeinde Appen 07.09.2021 öffentlich 

Gemeindevertretung Appen 14.09.2021 öffentlich 

 

Verkehrssicherheit des Gehweges in der Gärtnerstraße 
 
Sachverhalt: 
Auf dem Gehweg in der Gärtnerstr. vor den Hausnummern 7 - 13 ist die Verkehrs-
sicherheit nicht mehr gegeben. Die Pflasterung ist wellenförmig (siehe beigefügte 
Fotos) und lässt es nicht zu, dass der Bürgersteig gefahrlos begangen werden kann. 
Besonders Menschen mit körperlichen Einschränkungen haben Mühe, an dieser 
Stelle den Bürgersteig zu passieren. 
Dies hat zur Folge, dass Fußgänger, unter ihnen auch Kinder, auf die Straße aus-
weichen und sich dort der Gefahr durch Kraftfahrzeuge aussetzen müssen. Diese 
Situationen treten besonders in der Winterzeit auf, wenn die Pflasterung nass oder 
mit Schnee- und Eisresten bedeckt ist. 
Ein Ausweichen auf die andere Bürgersteigseite erweist sich auch als schwierig, da 
kein durchgehender Bürgersteig in Richtung Hauptstraße vorhanden ist und die 
Fahrbahn mehrfach überqueren werden müsste, um an den Ampelüberweg zu ge-
langen. 
Von Bürgern wurden die SPD- Fraktion mehrfach auf die Gefahrensituation hinge-
wiesen, mit der Bitte für Abhilfe zu sorgen. 
Die SPD- Fraktion beantragt, dass der benannte Gefahrenbereich schnellstmöglich 
in einen verkehrssicheren Zustand versetzt wird.  
Die Verwaltung wurde des Weiteren auf die Lindenstraße, Höhe Hs.Nr.:52 und den 
Rissener Weg aufmerksam gemacht und die auch dort nur teilweise vorhandene 
Verkehrssicherheit. 
 
Stellungnahme der Verwaltung: 
Die Verwaltung hat den Gehweg in der Lindenstraße (beidseitig) und der Gärtner-
straße auf seine Beschädigung hin überprüft und gleichzeitig Angebote für die         
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Sanierung der Gehwege angefordert. Es sind bislang ein paar Angebote eingegan-
gen, die sich auf knapp 5.200€ Brutto für die Gärtnerstraße und 13.500€ Brutto für 
den Lindenweg belaufen. Auf weitere Angebote wird noch gewartet. Der Rissener 
Weg konnte bislang noch nicht in Augenschein genommen werden. 
Die Verwaltung hält die Sanierung der Gehwege in der Gärtnerstraße und der Lin-
denstraße für sinnvoll, priorisiert allerdings die Lindenstraße, da der Gehweg ein we-
sentlich höheres Gefahrenpotential aufweist. 
Des Weiteren empfiehlt die Verwaltung der Gemeinde Appen/ dem Bauausschuss 
eine Prioritätenliste der zu sanierenden Gehwege anzufertigen und eine damit ver-
bundene Begehung. 
 
 
 
Finanzierung: 
Nachtragshaushalt 2021 
 
 
Fördermittel durch Dritte: Keine 
 
 
Beschlussvorschlag: 
Der Bauausschuss der Gemeinde Appen empfiehlt / der Finanzausschuss der Ge-
meinde Appen empfiehlt / die Gemeindevertretung Appen beschließt den Gehweg 
Lindenstraße und Gärtnerstraße verkehrssicher herstellen zu lassen.  
 
 
 
 
 
 
__________________ 
Banaschak 
 
 
 
Anlagen: 5  
 
 
 



 
 

 

         Appen, 2. August 2021 

 

• Bürgermeister der Gemeinde Appen, Herrn H.-J. Banaschak 

• Vors. des Umweltausschusses, Herrn J. Koopmann 

• Vors. des Bauausschusses, Frau Heidrun Osterhoff 

• Vors. Des Ausschusses für Schule, Kultur, Sport und Soziales, Hans Martens 

• Vors. des Finanzausschusses, Herrn Hans-Peter Lütje 

• Amtsverwaltung Geest und Marsch Südholstein 

 

 

 

Situation Bürgersteig Gärtnerstr. vor den Hausnummern 7 - 13  

Im oben benannten Bereich mangelt es an der der notwendigen Verkehrssicherheit. 

Die Pflasterung ist wellenförmig (siehe beigefügte Fotos) und lässt es nicht zu, dass 

der Bürgersteig gefahrlos begangen werden kann. Besonders Menschen mit körperli-

chen Einschränkungen haben Mühe, an dieser Stelle den Bürgersteig zu passieren. 

Dies hat zur Folge, dass Fußgänger, unter ihnen auch Kinder, auf die Straße auswei-

chen und sich dort der Gefahr durch Kraftfahrzeuge aussetzen. Diese Situationen 

treten besonders in der Winterzeit auf, wenn die Pflasterung nass oder mit Schnee- 

und Eisresten bedeckt ist. 

Ein Ausweichen auf die andere Bürgersteigseite erweist sich auch als schwierig, da 

kein durchgehender Bürgersteig in Richtung Hauptstraße vorhanden ist und die Fahr-

bahn mehrfach überqueren werden müsste, um an den Ampelüberweg zu gelangen. 

Von Bürger*innen wurden wir mehrfach auf die Gefahrensituation hingewiesen, mit 

der Bitte für Abhilfe zu sorgen. 

Wir beantragen, dass der benannte Gefahrenbereich schnellstmöglich in einen ver-

kehrssicheren Zustand versetzt wird. Die Finanzierung könnte über einen Nachtrags-

haushalt erfolgen. 

 

Walter Lorenzen 

Gemeindevertreter für die SPD-Fraktion 
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